



Tiga tujuan pembelajaran tersebut merupakan satu kesatuan yang saling terkait. Guru seharusnya dapat melaksanakan tiga rumusan tujuan dengan baik. Tetapi pada kenyataannya banyak guru agama yang belum melaksanakan tiga tujuan tersebut dengan baik. Hal ini dibuktikan dengan hasil lulusan yang kurang bisa mengamalkan kepada masyarakat maupun untuk dirinya sendiri. Berdasarkan data dari badan pusat statistik Indonesia tahun 2010 meningkatnya angka kasus kriminalitas oleh remaja tiap tahunnya menunjukkan peningkatan dari segi kuantitas dari tahun 2007 yang tercatat sekitar 3100 orang remaja yang terlibat dalam kasus kriminalitas, serta pada tahun 2008 dan 2009 yang meningkat menjadi 3.300 dan sekitar 4.200 remaja.

Dengan fenomena ini penulis berusaha mencari permasalahan apa saja yang ada sehingga tidak tercapainya tujuan pembelajaran. Adapun permasalahan yang sering dijumpai dalam pembelajaran, adalah bagaimana cara menyajikan materi kepada siswa secara baik sehingga diperoleh hasil yang efektif dan efisien. Disamping itu permasalahan yang dihadapi oleh guru dalam pembelajaran adalah dalam hal menerapkan apa yang terkandung dalam pelajaran tersebut.

Hal ini ditunjukkan dalam proses pembelajaran masih sering ditemui adanya dominasi guru (*teacher oriented*), sehingga menyebabkan kecenderungan siswa lebih bersifat pasif dan juga disebabkan kurangnya perhatian guru terhadap variasi penggunaan model pembelajaran dalam upaya meningkatkan mutu pembelajaran secara baik. Kondisi seperti ini tidak akan







melahirkan sebuah karya, pemikiran atau pendapat dari hasil pemikiran mereka sendiri, dengan adanya kegiatan plagiat ini, maka kemampuan berpikir mereka secara tidak langsung tidak akan terasah. Dengan demikian akal yang seharusnya digunakan untuk berpikir dan mengasah kreativitas tidak akan berkembang. Untuk mencegah terjadinya hal tersebut maka pembelajaran yang ada di pendidikan dasar harus mengarahkan siswa untuk berpikir secara kreatif sehingga menghasilkan sesuatu yang orisinal

Pendidikan dasar diselenggarakan untuk memberikan dasar pengetahuan, sikap, dan keterampilan bagi siswa. Pendidikan dasar inilah yang selanjutnya dikembangkan untuk meningkatkan kualitas diri siswa. Oleh karena itu pembelajaran harus dapat menyampaikan ketiga aspek dasar yaitu pengetahuan, sikap, dan keterampilan.

Kehidupan modern sekarang ini tidak terlepas dari aspek ilmiah. Berbagai temuan, baik teknologi maupun teori, selalu dinilai dari aspek keilmiahannya. Temuan ilmiah yang dihasilkan sekarang ini mencerminkan tingkat kreativitas peradaban yang tinggi. Namun, sebagian besar temuan tersebut dihasilkan oleh peradaban barat, sementara Indonesia masih jauh tertinggal. Hal inilah yang mendasari pemikiran bagaimana meningkatkan kemampuan berpikir kreatif manusia Indonesia sejak dini melalui pendidikan di sekolah dasar. Pendidikan di sekolah dasar merupakan fase penting dari perkembangan anak yang akan mempengaruhi kualitas sumber daya manusia Indonesia di masa datang. Pada dasarnya, siswa pendidikan dasar memiliki rasa ingin tahu, tanggap terhadap permasalahan dan kompleksitasnya, dan minat untuk memahami fenomena

secara bermakna. Sehingga pengembangan kemampuan berpikir kreatif anak pada fase pendidikan di sekolah dasar dirasa sangat penting.

Pendidikan selama ini hanya menekankan pada hafalan dan mencari satu jawaban yang benar terhadap soal-soal yang diberikan. Sehingga kurang memberikan kesempatan siswa untuk memberikan jawaban beragam dan orisinal. Hal ini mengakibatkan rendahnya kreativitas siswa. Seperti yang terjadi di MI Al-Ahmad Mojokantren. Berdasarkan hasil observasi yang telah peneliti lakukan guru hanya fokus pada satu jawaban benar dan menyalahkan jawaban yang lain. Sehingga kreativitas siswa tidak dapat berkembang. Meskipun begitu, MI AL-Ahmad sudah terakreditasi “A” dan merupakan salah satu madrasah yang diminati oleh masyarakat di kecamatan Krian. Hal ini ditunjukkan dengan jumlah siswa yang mencapai 550 siswa, meskipun didesa tersebut terdapat dua sekolah dasar yang saling berdekatan jaraknya kurang lebih 150 meter.

SDN Seketi Balongbendo memiliki 400 siswa. SDN Seketi juga sudah terakreditasi “A”. Namun tidak semua siswa dapat mencapai tujuan pembelajaran yang telah dirumuskan diatas karena pembelajaran yang masih bersifat *teacher oriented* dan kurang memberikan kesempatan kepada siswa untuk berpikir kreatif dan aktif. Sehingga perlu pengembangan pembelajaran yang berorientasi pada siswa.

Berdasarkan uraian di atas, mendorong penulis untuk mengadakan penelitian mengenai Pengembangan Pembelajaran PAI Berbasis Problem Posing dalam Meningkatkan Kreativitas Siswa Pendidikan Dasar di Sidoarjo.











Bab *Pertama*, merupakan pendahuluan. Bab ini terdiri dari beberapa sub bab dengan tujuan mengetahui dan memahami kronologi penelitian yang dilakukan melalui latar belakang, identifikasi dan batasan terhadap permasalahan yang diangkat, rumusan masalah yang ditelusuri jawabannya, tujuan dan kegunaan dari penelitian yang dilakukan, penegasan judul (definisi konseptual), dan sistematika pembahasan yang dipakai.

Bab *Kedua*, merupakan pemaparan tentang tinjauan teoritik. Bab ini terdiri dari beberapa sub bab dengan tujuan memperoleh teori model pembelajaran *Problem Posing* secara detail, komprehensif, mendalam dan mudah dipahami. Sub bab tersistematika secara urut sebagai berikut: pengertian pembelajaran problem posing, karakteristik pembelajaran problem posing, kelebihan dan kekurangan pembelajaran problem posing, langkah-langkah pembelajaran problem posing, pengertian kreativitas, tujuan pengembangan kreativitas, tahap-tahap pengembangan kreativitas, faktor-faktor yang mempengaruhi kreativitas, ciri-ciri kreativitas, problem posing dalam meningkatkan kreativitas siswa, dan penelitian terdahulu

Bab *Ketiga*, merupakan pemaparan metode pengembangan. Metode pengembangan merupakan teknik yang ditempuh dalam pengembangan sekaligus proses-proses pelaksanaannya. Sub bab dipaparkan berturut-turut yaitu model pengembangan, prosedur pengembangan, desain uji coba, subjek coba, instrumen pengumpulan data dan teknik analisis data.

Bab *Keempat*, merupakan deskripsi dan analisis data. Bab ini menjelaskan secara rinci temuan-temuan data yang ditemukan selama

melakukan penelitian dan mengupas secara tuntas mendalam hasil penelitian sehingga diperoleh suatu teori pengembangan pembelajaran. Data dikumpulkan secara lengkap selanjutnya dipaparkan dalam bentuk deskripsi data dan dilakukan analisis data. Terdiri dari beberapa sub bab, antara lain: proses pembelajaran PAI berbasis *problem posing*, deskripsi dan analisis data validasi kepraktisan perangkat pembelajaran, dan deskripsi dan analisis data hasil kreativitas siswa.

Bab *Kelima*, merupakan penutup. Bab ini sebagai akhir dari rangkaian penelitian yang dilakukan oleh penulis, yang memaparkan jawaban dari rumusan masalah yang diajukan oleh penulis serta implikasi teoritik terhadap pendidikan Islam. Oleh karena itu, bab ini tersistematika menjadi 2 sub bab, yaitu kesimpulan dan saran penggunaan produk.